
 

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

INSTITUTO DE ASTRONOMIA

  SECRETARÍA ACADÉMICA

 ACTA 2022-58 correspondiente a
la sesión del Consejo Interno
celebrada el 16 de Noviembre de
2022.

Al Consejo Interno:Jesús González,Vladimir Avila,Nissim Fraija,Alberto López,Liliana Hernández,Octavio
Valenzuela,Joel Sánchez,Sergio Mendoza,Margarita Rosado,Miguel Aragón,Gerardo Sierra,Teresa
García,Lester Fox

Al personal Académico del IA-UNAM 

Estuvieron presentes:

DIR. Jesús González, SACAD. Vladimir Avila. Consejeros: , JUAE. Teresa García, JOAN. Lester Fox, Liliana
Hernández, Nissim Fraija, Joel Sánchez, Alberto López, Sergio Mendoza, Miguel Aragón, Gerardo Sierra,
Octavio Valenzuela

 Se tomaron los siguientes acuerdos y resoluciones: 
Aprobación del acta 57

 I. Contratación, Promoción y Renovación de Contrato  

II. Viajes, Viáticos y Profesores Visitantes 
 

*Solicitudes con apoyo de recursos de Proyectos o sin necesidad de apoyo

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de ausencia de Arturo Ismael Iriarte Valverde
(Téc. Tit. C) del 21 al 25 de noviembre de 2022. Viajará al sitio del Observatorio HAWC en el estado de
Puebla, para trabajar en el arreglo de pmts en el sitio de HAWC. Fuente de financiamiento: Proyecto
DGAPA/PAPITT IG101320. Los recursos autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las
Políticas y Normas de Operación Presupuestal 2022 y de los proyectos DGAPA-PAPIIT.  

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de ausencia de Fernando Garfias Macedo
(Téc. Tit. A) del 21 al 25 de noviembre de 2022. Viajará a MÉXICO/OBSERVATORIO HAWC/SIERRA
NEGRA, PUEBLA. donde realizará trabajo de campo en el Observatorio HAWC, mantenimiento de
FotoDetectores. Fuente de financiamiento: DGAPA/PAPITT. CONACYT. Número Proyecto /Otra:
(IG101320). Los recursos autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las Políticas y
Normas de Operación Presupuestal 2022 y de los proyectos DGAPA-PAPIIT. 

-El Consejo Interno conoció y aprobó la solicitud de permiso de ausencia de Abel Bernal Bejarle (Téc. Asoc.
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C) del 21 al 25 de noviembre de 2022. Viajará a MÉXICO, SIERRA NEGRA, SITIO DEL OBSERVATORIO
HAWC. El motivo del viaje es continuar con las temporadas de mantenimiento correctivo de tubos
fotomultiplicadores en el sitio del observatorio HAWC. Fuente de financiamiento: Proyecto DGAPA/PAPITT
IG101320. Los recursos autorizados para viáticos estarán limitados a lo permitido en las Políticas y Normas
de Operación Presupuestal 2022 y de los proyectos DGAPA-PAPIIT.  

  III. Asuntos Varios

-El Consejo Interno se dio por enterado de la carta enviada por la Comisión Académica de Ensenada con
sugerencias para un mejor funcionamiento de las sesiones del mismo y acordó lo siguiente: a) En CU se
creará una Comisión Consultiva del Consejo Interno y, al igual que la Comisión Académica de Ensenada,
emitirá una opinión sobre casos de Renovaciones de Contratos, Permisos, Viajes y solicitudes de Partida
Individual. En base a la misma, previa revisión del Secretario Académico, los consejeros emitirán su
aprobación de ser así, antes de la sesión y discutirán en sesión ordinaria los casos con observaciones. b)Se
estudiará la sugerencia de cómo incluir en REGSOL cierta información sobre solicitudes de permisos,
recursos de PI y PG así como la nomenclatura de documentos, c)Con relación a la creación de una
plataforma de gestión, almacenamiento y protección de la información se acordó que si la información que
maneja la SACAD es transparente y fluida, no hay problema dónde esté almacenada. 

-El Consejo Interno conoció la solicitud de dos de sus integrantes solicitando la posibilidad de que antes de
dar una respuesta o tomar una acción oficial aceptando la renuncia del candidato a ocupar la plaza SIJA en
el área Astrofísica y Dinámica Galáctica en la sede Ensenada se espere a que se encuentre en una mejor
situación de salud y pueda reconsiderar su decisión. Al respecto, se informó que el Director y el Secretario
Académico le enviaron un escrito muy positivo, agradeciendo y valorando su entusiasmo y profesionalismo.
Se le dijo que sigue en pie la oferta y que en enero de 2023 se podrá proceder de acuerdo a lo que decida.

-El Consejo Interno discutió ampliamente los criterios de selección para las cuatro plazas ofertadas por el lA.
El Secretario Académico presentó una tabla ciega con información de producción básica e impacto de los
postulantes a las cuatro plazas ofertadas por el IA y acordó llevar a cabo una sesión extraordinaria el
miércoles 23 de noviembre para continuar con las discusiones hasta llegar a un acuerdo.

A t e n t a m e n t e.
''POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU''

Ciudad Universitaria, CdMx, 16 de Noviembre de 2022.

Dr. Vladimir Avila
SECRETARIO DE ACTAS

ccp. Dra. Teresa García, Jefa de la Unidad Académica del IA, sede Ensenada, B.C.
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            Dr. Lester Fox, Jefe del OAN-SPM.
            Mtra. Angelina Salmerón Godoy, Secretaria Administrativa.
            M en I. Fernando Garfias Macedo , Secretario Técnico.
            Lic. María Elena Santos Morales, Secretaria Técnica para Asuntos Externos.
            L. en C. Lic. Carlos Alberto Téllez, Jefe del Depto. de Personal.
            Mtra. en Admón. Laura León Peña, Jefe de Presupuesto.  
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